



مطرانية صور المارونية
Archevêché Maronite de Tyr

*Paroisse Ste-Jeanne d'Arc
Versailles – France
La communauté des Fidèles
Groupe de Jumelage avec le
diocèse maronite de Tyr - Liban*

PROJET : Aide pour acheter une vache laitière et 10 chèvres pour les deux communautés moniales : « *Les Servantes Mineures du Cœur Immaculé et douloureux de Marie* » et « *Les Serviteurs Mineurs du Cœur Immaculé et douloureux de Marie* » : Nouvel Ordre qui dépend de la Juridiction de l'archevêque maronite de Tyr.

Chers amis à la Communauté de la Paroisse Sainte-Jeanne d'Arc Versailles

En 2012, le diocèse maronite de Tyr a accueilli *Sœur Clara Moubarak* et *Frère Emmanuel Moujaess* retournant de l'Italie après un long parcours spirituel et monastique selon la tradition franciscaine où ils ont institué des groupes de prière des laïcs très engagés dans la pratique de la foi, connus par « *Amici di santa Veronica figli di Maria* ». Une fois arrivés au Liban, ils ont exprimé leur intention de fonder un ordre monastique au diocèse maronite de Tyr jouissant essentiellement d'une spiritualité franciscaine jumelée à la spiritualité orientale. Dans cette perspective, et dans le cadre de notre diocèse, *Sr Clara* a commencé en 2012 avec trois autres sœurs la vie consacrée au presbytère de la paroisse de Merjéyoun alors que *Fr Emmanuel* s'est installé dans le presbytère de la paroisse St Maroun à Jarmak avec deux autres frères, deux presbytères mis à leur disposition par l'archevêque de Tyr à cette époque en raison d'observer chez eux le charisme nécessaire et toutes les dispositions spirituelles et ecclésiastiques pour aller dans la fondation d'une nouvelle vie monastique.

Depuis lors, *Sr Clara* et *Fr Emmanuel* sont partis pour former un seul ordre mais en deux communautés séparées appelées : pour les sœurs, *Les Servantes mineures du Cœur Immaculé et Douloureux de Marie*, et pour les frères, *Les Serviteurs mineurs du Cœur Immaculé et Douloureux de Marie*. Les deux communautés sont suivies dès le début par l'évêque de Tyr et par moi-même à cette époque, et aujourd'hui, en tant qu'évêque de Tyr je poursuis les deux communautés avec beaucoup d'attention spirituelle et soin ecclésiastique.

Grâce aux dons des amis bienfaiteurs, y compris pour le don du terrain, les sœurs, ont pu commencer le 8 septembre 2014 les travaux de construction de leur petit couvent à *Qsaibé* pour terminer les travaux et faire l'inauguration le 9 juillet 2016 le jour de la fête de sainte *Veronica Giuliani* en dédiant ce premier couvent au « *Cœur Immaculé de Marie* » et en le considérant en même temps comme sanctuaire de *Sainte Veronica Giuliani* car il accueille des reliques de cette sainte vénérée plus spécialement par les sœurs et les frères. Ce couvent vient pour répondre au grand besoin d'avoir un couvent pour accueillir les nouvelles vocations chez les sœurs qui sont devenues au nombre vingt réparties dans deux couvents.



مطرانية صور المارونية Archevêché Maronite de Tyr

Après son inauguration, ce couvent révélera un côté très important de la vocation de cet ordre, à savoir la mission de prière et l'adoration eucharistique, et la prédication liée surtout à la pratique du sacrement de pénitence. Dans cette perspective, l'église du couvent recevra tous les jours et surtout les week-ends des centaines des fidèles, surtout parmi les jeunes qui viennent se confesser où les prêtres sont présents en permanence pour écouter les confessions et orienter les fidèles, alors que les sœurs font l'accueil et l'orientation spirituelle. Ce couvent est reconnu comme un phénomène presque miraculeux au niveau des conversions surtout parmi les jeunes et ceux qui ont des problèmes familiaux.

Avec l'augmentation des vocations chez les sœurs, le besoin pour un nouveau couvent s'imposa, c'est pourquoi, l'archevêché maronite de Tyr a donné de ses propriétés un terrain de 10.000 m² à Kfarwa, une de nos paroisses au Sud dans le Caza de Nabatiyeh, pour qu'elles construisent un deuxième couvent afin qu'il soit considéré comme siège de ce nouvel ordre émergent et également pour qu'il soit consacré pour le noviciat. Le 9 septembre 2019, elles ont commencé les travaux des sous-sols destinés à l'origine pour former un dépôt. Après presque un an, et dans la période de Noël 2020, sachant que le bâtiment des sous-sols était encore à l'état du béton brut et sans portes, une moitié des sœurs sont venues de leur couvent à Qsaïbé pour s'installer dans ce nouveau bâtiment. A Kfarwa, les sœurs, en plus de leur vie moniale au couvent, elles exercent un service pastoral dans les paroisses de cette zone du diocèse. Nous gardons toujours l'espérance d'avoir des aides afin que les travaux soient complétés dans ce couvent qui est toujours au niveau des sous-sols. Afin de trouver une source pour vivre, elles ont aménagé une petite ferme, et grâce aux dons des fidèles et de leurs amis, elles ont pu acheter une vache et une dizaine de chèvres pour avoir du lait, soit pour leur propre consommation ou bien pour faire des produits laitiers tel que le fromage, le labné et le kéchek en vue de les vendre... Mais à ce niveau elles sont encore très loin pour assurer leur vie surtout que la production doit contribuer à la fois dans la vie des moniales et des moines. Dans cette perspective, nous cherchons encore à agrandir cette petite ferme pour qu'elle soit utile pour la vie des deux communautés.

A quinze kilomètres de Kfarwa, les frères, au nombre de huit, habitent comme nous l'avons signalé au presbytère de la paroisse de Jarmak. Pour eux encore, le besoin de construire le premier couvent est d'une grande importance pour pouvoir recevoir des nouvelles vocations, car pour le moment, le presbytère présumé, étroit dans l'espace, les empêche de recevoir d'avantage des vocations. A ce sujet, nous signalons également que la rareté des aides et des dons leurs empêche de construire un couvent pour eux. Mais pour faciliter encore la tâche de la construction, l'archevêché maronite de Tyr a mis encore cette fois et depuis un an un terrain de 20.000m² à Qawzah - à vol d'oiseau des sœurs carmélites qui ont entamé les travaux de leur nouveau Carmel - pour qu'ils puissent construire leur premier couvent. Toutefois, l'absence des dons prévient la construction, et si vous nous permettez de le dire, nous mettons encore amicalement notre souhait aux lumières de vos prières.



مطرانية صور المارونية Archevêché Maronite de Tyr

En plus de leur vie moniale très exigeante sur le plan spirituel, les frères sont encore présents d'une façon efficace et rayonnante dans le travail pastoral dans les paroisses du diocèse surtout dans celles qui sont les plus proches de leur habitat à Jarmak en faisant un témoignage spirituel et pastoral très remarquable et admiré par les fidèles.

Quant aux sources de vie pour ces deux communautés, les sœurs et les frères ont trouvé pour eux, à leur couvent à Qsaïbé une petite boutique pour vendre des produits alimentaires conservés et préparés par eux-mêmes ou autres produits religieux, alors qu'à Kfarwa on élève une vache et une dizaine de chèvres pour les raisons que nous avons devancées.

Toutefois, il faut dire que les deux communautés des sœurs et des frères vivent essentiellement « sur la providence divine » en recevant parfois des dons des visiteurs et des amis qui viennent dans leurs couvents pour prier en admirant leur vie spirituelle qui rayonnent avec un témoignage dans la prière et l'adoration, et dans la pauvreté et la simplicité et dans la fidélité à l'enseignement de l'Eglise, et dans l'esprit pénitentiel et l'ascèse observés et reconnus dans leur mode vie et encore dans l'accueil et l'orientation spirituelle.

Pour la gloire de Dieu dans Son Eglise et pour le bien des âmes et la vitalité de la vie spirituelle reconnue dans leur vie moniale j'ose dans la présente vous demander une aide pour ces deux communautés afin qu'elles puissent subsister en leur assurant des fonds nécessaires pour acheter encore une vache et quelques chèvres surtout en ces moments très critiques, dramatiques et difficiles de notre histoire au Liban afin que nous permettions à ces moines et moniales de continuer leur témoignage prophétique dans l'Eglise où ils progressent dans la foi et le nombre.

Chers amis

Nous admirons votre soutien à la paroisse Sainte-Jeanne d'Arc à Versailles de nous porter dans la prière et de penser à notre communauté diocésaine qui passe depuis trois ans par des moments très critiques et très durs.

En vous exprimant nos profonds remerciements, soyez sûrs de nos prières que nous élevons au Seigneur à vos intentions avec un grand amour.

Fait au Siège Episcopal Maronite de Tyr le 17/3/2023

Dans la communion de prière et l'amour du Seigneur.



Mgr Charbel Abdallah

Archevêque maronite de Tyr